
с НАСТУПАЮЩИМ новым ГОДОМ, 
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ 1 

ОЛИТЕХНИК 
ОРГАН П А Р Т К О М А . П Р О Ф С О Ю З Н Ы Х К О М И Т Е Т О В , К О М И Т Е Т А 
В Л К С М И Р Е К Т О Р А Т А Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Г О О Р Д Е Н А Л Е Н И Н А 
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О И Н С Т И Т У Г А И М Е Н И М . И . К А Л И Й И Н А 

Н9 39̂  (2901) Среда, 30 декабря 1987 г. В14ХОДИТ с 22 ^апреля 1$Д6 гл Цена 2 коп. 

РЕКТОРАТ, ПАРТИЙНЫЙ, 
ПРОФСОЮЗНЫЕ К О М И 
ТЕТЫ, КОМИТЕТ ВЛКСМ, РЕ
ДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ПО
ЗДРАВЛЯЮТ ВСЕХ ПОЛИ
ТЕХНИКОВ С НАСТУПАЮ
Щ И М НОВЫМ Г О Д О М ! 

СЧАСТЬЯ ВАМ, ДРУЗЬЯ, 
у ^ ^ С П Е Х О В В ТРУДЕ И В У Ч Е ^ 

' ^Е, УДАЧИ ВО ВСЕХ НАЧИ-1 
НАНИЯХ 1988-го! 

ТАК И 
БУДЕТ 

Этот месяц январь 
Не такой, как прежде. 
Всей зимы — го1^ударь, 
Всей земли — надежда! 

Если спросят меня: 
Л чего ты хочешь? . 
Только светлого дня. 
Только звездной ночи. 

Чтоб в космической мгле 
Человек трудился. 
Чтобы мир на земле. 
Всюду утвердился. 

В чем же вера твоя? • 1 
В том, что так и будет. \, 
С Новым годом, друзья! 
С новым счастьем, люди! • 

В. ПРИХОДЬКО . ] . 

КУРСОМ ПЕРЕСТРОЙКИ 

ДЕНЬ ОТКРЫТОГО ПИСЬМА, 
':• 3 ДЕКАБРЯ в клубе ЛПИ , 
имени М. И. Калинина с о - ! 
стоялся день открытого 
письма. Он прошел в виде 
откровенной беседы м е ж д у 
студентами и представите
лями обкома профсоюза, 
администрации и общес
твенных организаций инсти
тута, треста столовых рай-
.она. 

Возможность получить от
веты на наболевшие вопро
сы студенческой жизни со
брала ш и р о к у ю аудиторию. 
В период подготовки к дню 
открытого письма было по

р у ч е н о около 40 вопросов, 
Яримерно столько же было 
«задано во время встречи. 
I Прежде чем приступить 
к ответам на вопросы сту-
^ н т о в , первый проректор 

.-ПП14- Ю . —Кг^ МИХАЙЛОВ 
коснулся темы самоуправ-, 
ления — одного из острых 
вопросов в институте. 

— Сам по себе термин 
«самоуправление^»— не со-
всем верный. Надо, скорее, 
говорить о соуправлении, 
)эасширении участия студен
тов в управлении институ
том, подумать о том, в ка
кой конкретно м е р е это 
участие помогло бы в реше
нии студенческих проблем. 

Затем Ю. К. Михайлов 
'перешел к ответам иа во
просы. 

^ — Почему к работе в со
вхозе привлекают тех, кто 

гездил в стройотряд! 
\^ — Это запрещено. Ис
ключение составляет базо
вый курс по работе в совхо-

•о .— Студенты узнают, ка-
I кой курс будет базовым, 

слишком поздно — ведь 
СО формируется гораздо 
раньше, как ж е быть! 

— Есть здесь наше упу-
(Щение. Постараемся инфор
мировать студентов более 
оперативно. ^ 

•' _ : Имеет ли юридиче-, 
ское право наложить «вето» 
на вьезд в лагерь предста
витель профнома, состоя
щий в приемной комиссии! 

— Да. Если даже СЭС 
даст разрешение, вето 
профсоюза имеет значение. 

I Затем на вопросы отвечал 
ТгМ^рёктор_Т[Г\у1 по учебной, 

работе Г. В. С И М А К О В . 
— На М М Ф вошло в прак

тику объявлять выговор за 
пропуск... двух часов. Кроме 
того, за пропуск одного 
дня в деканате ие под
писывают наряд по НИРС... 

— Это незаконно. Обе
щаю завтра ж е пригласить 
В. Г. Колесникова (зам. де-' 
кана М М Ф . — РеТ;.) для об
суждения этих вопросов. 
Положение будет пересмот
рено. 

— Будет ли отменено 
рбязательное посещение 
лекций! 

— "Существует приказ 
Минвуза, по которому посе
щение занятий является| 
обязательным для всех сту-' 
дентов. 

— Но в других вузах 
существует ж е свободное 
посещение лекций.. При 
этом сразу видно, како^) 
лектор хорошо преподает 
дисциплину, какой нет... 

— В случае, когда сту
деитов почему-либо не ус
траивает • преподаватель, 
они должиы обратиться в 
деканат, на кафедру. У Нас 
есть примеры, когда сту
денты сначала ходатайство-, 
вали о замене лектора, 
а потом, «пожалев», проси
ли его ж е восстановить.: 
«Жалость» здесь, вероятно, 
неуместна. Сейчас разрабо
тан специальный тест из 
20 пунктов. Результаты ан
кетирования будут нами у ч 
тены. При аттестации препо
давателей на соответствие 
должности также учитыва
ется мнение студентов. Ви
новата, очевидно, ваша не
осведомленность —^ призна
е м , здесь и наша вина. 

Для успевающих студен-1 
тов м о ж е т быть оформлено 
свободное расписание. Об
ращаться по этому вопросу 
следует в деканат; Замечу, | 
что сегодня налицо тенден-; 
ция на увеличение коли-1 
чества практических занятий 
и самостоятельной работы. 

— Почему так поздно вы-' 
даются экзаменационные 
билеты! 

— Преподаватели обяза
ны выдать экзаменационные 
билеты за неделю до начала 

сессии, а вот программы, на | 
основании которых они со-1 
зданы, м о ж н о взять на ка
федре в начале семестра. : 

На вопросы студентов от
вечает проректор по АХР 
Ю. М. ИВАНОВ. 

— В общежитиях почтк 
нет спортинвентаря, куда < 
идет тот, который списыва-! 
ется из спорткомплекса! 

— Мы направляем спи
санное спортоборудование 
в подшефные школы, пио
нерлагерь. 

— Целесообразно ли| 
оказывать помощь, если у| 
самих шефов серьезные' 
проблемы < инвентарем! 

— Подавайте заявки, мы 
постараемся их обеспечить. 
Есть решение п р о ф к о м а — ; 
весь списанный спортинвен
тарь отдать в общежитие. 
К р о м е того, у ж е давно су
ществует предложение о 
создании базы проката 
спортинвентаря, есть и по
мещение. 

— Когда нам в общежи
тии заменят батареи! Будет 
ли, наконец, в комнатах 
нормальная температура! 

— Разгрвор об этом мы 
будем вести только тогда, 
когда вы заклеите окна. Из-
за включения в сеть обогре
вательных приборов горят 
предохранители и отключа
ется свет. Студенты сейчас 
настолько «энерговооруже
ны», что им просто не 
хватает подаваемой мощно
сти. Теперь введена допо
лнительная плата за пользо
вание электроприборами. 
Это составит прим'ерно 
1 руб. в месяц с человека. 
За включение обогреватель
ных приборов будут взыски-1 
ваться штрафы. 

— Я живу в корпусе 
4-а. Прошлой зимой темпе-| 
ратура в моей комнате не| 
поднималась выше 8 граду-| 
сов, хотя все окна были: 
заклеены и, кроме того, 
завешены одеялами... 

К сожалению, вопрос по
вис в воздухе. Общего ре
шения не найдено. С одной; 
стороны, холод в комнатах,! 
с другой — штрафы за по-1 
льзование электронагрева-: 
телями... А 1 руб в м е с я ц — 
ие маленькие деньги для 

студента... 
Вопрос к секретарю к о 

митета ВЛКСМ С. В. ГОЛУ
БЕВУ: 

— Почему в ЛЭТИ в СО 
конкурс, а у нас —«обяза
ловка»! И зарабатывают ре
бята болыие нас... 

— Что касается «обяза
ловки», то с этого года 
студенческий отряд — дело 
совершенно добровольное. 
А вот СО в ЛЭТИ действи
тельно лучше наших. У каж
дого отряда свои традиции, 
некоторым у ж е по 20 лет. 
Зарабатывают ж е они п р и ^ 
мерно так ж е , как и поли
техники. 

Одним из лучших отрядов 
ЛПИ считаются «Нева» и 
«Икар». Каким быть отря
д у — з а в и с и т только от вас 
самих. По личному опыту 
могу сказать., что велика тут 
роль- командира. У него 
большие права, он может 
расторгнуть у ж е заключен
ный договор, отказаться от 
работы в организации, нега
тивно зарекомендовавшей 
себя в предыдущие годь!' 
или во время подготови
тельного периода... Нако
нец, от его инициативы за
висят и заработок бойцов 
отряда, и его сплоченность-
Выборы линейного коман
дира проводятся до 1 янва
ря. За период зимних кани
кул необходимо заключить 
договор с организацией-
заказчиком, чтобы подгото
вить заранее базу для буду
щей работы отряда. 

О б щ а я численность ' . 
стройотрядов сократилась у 
нас почти на 50 процентов. 
Сейчас это 600 человек 
в Ленинграде и области 
и 600 на выезде. Традици
онно наши отряды работают 
на объектах гидроэнергети
к и . В этом году создан 
новый отряд на Богу чан-
с к у ю ГЭС, .где в прошлом 
году работала «Нева»,— ре
бята остались довольны. По
явилось два железнодорож
ных отряда на ГТФ, в основ
ном, конечно, для девушек.; 

Немало' претензий было 
высказано в адрес треста; 
столовых: плохой ассорти-|! 
мент, низкое качество^!^ 
блюд; часы работы некотаг.' 

рых столовых не устраивают 
студентов... А вот четкие 
деловые ответы получены т-
не на все из них... 

— Многие студенты обе-, 
дают не в институте, а в сто-; 
ловой на проспекте Карпа I 
Маркса, или покупают про-' 
дукты в магазине — дешев
ле... 

— Да, у нас существует 
16-процентная надбавка, как 
и в любой другой столовой 
( ? ! — Л . Э. и Е. С ) . Она идет 
за приготовление некоторых 
б л ю д — н а п р и м е р , цыплят... 

(Здесь уместно будет 
привести информацию про
ректора по АХР Ю. М. Ива
нова, который сообщил, ЧТО] 
в ближайшее время в новой 
столовой № 33 будет введе
но льготное питание на 
2000 человек). 

— Почему к салату из 
капусты, который стоит 
4 коп., добавляют ломтик 
колбасы и салат уже стоит 
21 копейку! Почему в столо
вых часто нет чая — види
мо, работникам выгоднее 
продавать дорогие блюда: 
вместо чая по три копей
ки — гранатовый сок по 
50 коп..! 

— Что касается салатов, 
замечание справедливо — 
завтра соберем совещание 
и прекратим это безобра
зие... 

В отношении чая вразуми
тельных пояснений дано не 
было — вероятно, ответ 
действительно заключен в 
самом вопросе... 

Что касается улучшения 
качества и ассортимента., 
продуктов в буфетах, то 
новый директор столовой 
А. С. Мхитарян обещал 
навести порядок до 1 янва
ря 1988 года. 

День открытого письма 
завершен. Но и расходясь | 
по д о м а м , ребята не пере-»; 
ставали оживленно обсуж
дать свои проблемы. Про
цессы гласности и демокра-! 
тизации в ЛПИ набирают; 
ход. И пусть они будут; 
необратимыми. ' —' 

Л. ЭЛЬХАНОВ, 
студент гр. 211/1 

Е. СОЛДАТЕНКОВА, 
студентка ЛГУ-

им. А. А. Жданова 
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Симпатия К 
энергичным предновогодние блиц-интервью 

/. Что вы собираетесь Ьделать в новом 
году? \ 

2. Какое самое знаменательное праздно
вание Нового года было в вашей жизни? 

3. Говорят, год будет таким, как его 
встретишь. Как собираетесь встретить его 

вые 
4. Какой, по вашему мнению, самый 

большой неддстаток в нашем институте? 
5. Что вы загадаете под Новый год? 
6. Как вы относитесь к тому, что 

будущие инженеры в основном — женщи
ны? ^ 

7. Ваше хобби? \ 
8. Студент или преподаватель, который 

вам больше всего запомнился в этом году? 

Мужская 
профессия 

Декан без спорта —-не декан Правильно 

Ю. М. ИВАНОВ, проректор 
по АХР (выпускник ММФ). 

6. Как мне кажется, изучение 
точных наук ближе юношам. 
Так что инженером все же 
должен быть мужчина, хотя нет 
правил без исключений. 

7. Я продолжаю заниматься 
научной работой (в июне Юрий 
Михайлович защитил диссерта
цию—Ред), увлекаюсь сПортом. 
По-прежнему предан футболу и 
являюсь членом клуба «Старый 
мяч». 

8. Михаил Григорьев, РФФ, 
командир организованного им 
же СО по ремонту общежития. 
Запомнился прежде всего 
своей деловитостью, энергией, 
умением организовать ребят. 

Декан ГТФ профессор 
М . П. ФЕДОРОВ. 

1. Своей основной зада
чей как декана в будущем 
году я считаю-начало р е к о н 
струкции гидрокорпуса. 
В 1988 году мы должны' 
сделать проект реконструк
ции, с тем чтобы начать ее 
в 1989—1990 годах. По на
шим^ замыслам, это будет 
совершенно новый корпус, 
предназначенный для инди
видуальной и самостоятель
ной учебы студентов. Будут 
переходы в ПГК по всем 
четырем этажам, кафете
рий, зимний сад, рекреаци
онная камната и многое 
другое. 

5. Я бы хотел стать боль
шим ученым, чем я являлся 
до настоящего времени. За

ниматься чаще и более 
глубоко научной работой. 
Однако мои обязанности 
и часто неорганизованность 
не позволяют это делать так 

^ столько, сколько бы хоте
лось. 

7. Занимаюсь спортом, 
увлекаюсь театром, стара
юсь много читать. 

ТАК ПРИЯТНО ПОДЧИНЯТЬСЯ... 

распорядиться 

потенциалом 
Максим ЧУВАЕВ, зав. 

международным отделом 
комитета ВЛКСМ ЛПИ. 

3. Трудно сказать, потому 
что во второй половине 
предновогоднего дня я про
вожаю иностранную делега
цию, а рано утром 1 января 
должен уехать на . лыжную 
гонку. Так что в новогод
н ю ю ночь, с+<орее всего, 
я буду спать. 

4. Недостаток подразуме
вает нехватку или отсут
ствие чего-то, а я считаю, 
что у нас в институте есть 
все — надо только этим вос
пользоваться. 
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в. Н. ВОЛКОВА, председатель женсовета ЛПИ, доцент 
ФЭУП. 

1. Рассказывать на страницах «Политехника» о женсовете, 
совершенствовать его работу. 

2. У женсовета еще не' было ни одного праздника Нового 
года, а вообще, наверное, самый интересный праздник — это 
тот, который еще впереди. 

4. Отвечу от имени членов женсоветов факультетов. Самый 
большой недостаток — то, что мужчины дали женщинам ЛПИ 
слишком много свободы. А нам так приятно подчиняться 
мужчинам, особенно если они — члены партбюро... 

6. Это грустно, жаль детей и внуков. 
7. Пока у членов женсовета «хобби» — продажа овощей. Но 

боюсь, что в недалеком будущем самым заветным желанием 
любого члена женсовета — преподавателя станет потребность 
хотя бы немного пообщаться со студентами. 

Пользуясь случаем, хочу всем сотрудникам и сотрудницам 
ЛПИ пожелать исполнения примет года Дракона — встреч 
только с искренностью и мужеством. 

В. А. Пальмов, декан ФМФ, 
профессор. 

2. Это было в 1960 г. Мы 
встречали Новый год в диком 
лесу, где-то, по-моему, даже 
волки выли... 

3. Каждый год встречаю на 
какой-нибудь работе. В этот 
раз 1 января собираюсь рабо
тать на садовом участке — 
значит, и в течение всего года 
буду много этим заниматься 
(в свободное от основной рабо
ты время). 

4. Отсутствие самостоятель
ности деканов в решении жиз
ненно важных вопросов. Да 
и студенты, безусловно, имеют 
право энергичнее обращаться 
к администрации и добиваться 
решения всех своих проблем 
(хотя администрации и не хоте
лось бы этого признавать). 

6. Отрицательно. Они не мо
гут отдать себя полностью' 
инженерному труду. 

Весьма богатая «(Коллекция» 
Заместитель х̂  ^атж^ч • гш I<:»» сскретаря 

комитета ВЛКСМ ЛПИ, на
чальник штаба строек инсти
тута Сергей ВОРОБЬЕВ. 

2. Я думаю, самым знаме

нательным будет празднбг 
вание этого Нового года: 
кончаем с застоем, кончаем 
С застольем... 

4. Недостроенный подго

товительный факультет для 
иностранных граждан. у 

7. Встречать Новый год 
(этот у ж е 24-й). Надеюсь 
собрать богатейшую «кол
лекцию», чего и вам желаю. 

ИНЕРТНОСТЬ И МЫ 
Максим МЕЛЬЦИН, зам. секретаря комитета В Л К С М 

Ф М Ф по идеологической работе. 
1 . Жду, что в новом году перестройка даст 

больше конкретных результатов. Света станет больше, 
воздух станет чище. 

2. Мне было 6 лет, когда мне впервые разрешили: 
встречать Новый год вместе со старшей сестрой. Я был 
очень горд, что меня признали взрослым, больше 
такого ощущения не было за всю м о ю жизнь... 

3. Не буду спать в новогоднюю ночь — это у ж точно. 
4. Его большой размер и весомость и, как следствие, 

большая инертная масс.а. 
5.. Нтобы сил хватило на все, что задумано, а счастье 

придет само. 
6. От этого пострадают либо НТП, либо дети, либо 

и то и д р у г о е . Я считаю, что нужно платить мужчинам 
столько, чтобы женщины могли если и работать, то 
лишь «в свое удовольствие». Тогда доля их инженерного 
труда уменьшится. 

8. Владимир Иванович Барабанов, преподаватель 
кафедрьг научного к о м м у н и з м а . Он нам действительно 
смог доказать, что к о м м у н и з м м о ж е т быть научным. 

СОЛНЦЕ все нике подни
мается над крышами, дни 
стали совсем короткими. На
ступила зима. И, как всегда, 
не успели мы оглянуться, как 
уже «на носу» Новый год. 

Новый год — это новые 
надежды, новые дела, новые 
знакомые. Именно в ново-

|ГОднюю ночь нам кажется, 
что все мечты обязательно 
сбудутся, старые друзья вер
нутся, а далекие любимые 
вспомнят о нас. Я, наверное, 
не ошибусь, если скажу, что 
для всех это самый любимый 
праздник в году. 

Каждый год с голубого 
экрана к нам обращается 
очаровательная японская де
вушка и напоминает нам 
пророчества восточного горо
скопа. Сейчас мне хочется 
немного побыть в ее роли. 

Хочу сообщить, что гряду

щий 1988 год — год Дракона. 
Японцы считают его удачным 
знаком. По их мнению, он 
несет с собой четыре благо
получия: доброту, богатство^, 
долголетие и гармонию. Так
же Дракон считается знаком 
небесного могущества. Прав
да, мудрые древние делают 
к этому такую оговорку: «Не 
все то золото, что блестит». 

Кстати, изучая гороскопы, 
мы можем заметить, на
сколько различное представ
ление о драконе- у разных 
народов. В русских народных 
сказках — это жуткое много
головое чудовище, представ
ляющее собой самые темные 
силы зла. А в японском 
календаре это «интеллиген
тное», великодушное, искрен
нее и терпеливое создание. 
Восточный дракон доверчив, 
его, всегда можно обмануть^;у 

;\ 

только вот стоит ли? 
дракон — знак удачи, сим

волизирует жизнь и рост. 
Люди, родившиеся под этим 
знаком,—победители, они 
всегда добиваются успеха., 

...И снова ходят разговоры 
о том, где, в чем и с кем 
встречать этот Новый год. И, 
как обычно, мнения раздели
лись. Кто говорит, что встре
чать надо в рыжем, а кто — 
в зеленом, одни — собира- ( 
ются волосы посыпать блес
тками, а другие — причесать
ся гладко. Но все сходятся 
во мнении, что 1988 год 
нужно встречать дома. На 
столе обязательно должен 
стоять бамбук.- А в полночь 
посмотреть в сторону плане
ты Юпитер (вот только не 
сообщают, где она находит
ся...). 

Год Дракона — мужс1(.ой^ 

год. А поэтому, дорогие пред
ставители сильного пола, все 
гороскопы говорят, что в но
вом, 1988 году вам нужно 

^уделять особое внимание на
шим милым женщинам. Ведь 
дракон сильный и могучий, 
он способен стать опорой 
и защитой для нас, нежных 
и слабых, чутких и готовых 
в любую минуту подставить 
свои плечи под бремя мир
ских забот. Поэтому, милые 
женщины, не пугайтесь, если 
вдруг вам в транспорте муж
чина уступит место — просто 
перед вами настоящий Дра
кон. 

Итак, заяц уже машет нам^ 
на прощание лапкой, уступая 
место милому, маленькому 
дракончику. И в канун Ново-. 
го 1988 года хочется, чтобы 
все были счастливы, достигли! 
намеч^нньр^ це:лей/^Сили хотд 

бы приблизились к ним), 
а студенты удачно сдали! 
зимнюю сессию. «Добра, 
любви и мирного неба хо
чется пожелать всем лю-| 
дям»,—повторяю я слов^ 
очаровательной японской де
вушки, каждый год улыбаю
щейся нам с голубого экрана. 

В. СНЕГОВА 

Рисунок' 
в. Голицыной^ 
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К 29-й годовщине победы кубинской революции 

к СВОБОДЕ И МИРУ 
1 ЯНВАРЯ 1959 года осу

ществилась давняя мечта мил
лионов кубинцев — победила 
революция. 

Этот подвиг имел свое нача
ло в народных восстаниях, 
возглавленных касиками-во-
ждями Атуэй, Гуама, во время 
нашествия испанских колониза
торов на самый большой из 
Антильских островов в конце 
ХУ века. Затем в освободи
тельную борьбу вступили дру
гие выдающиеся деятели ку
бинского народа — Марти, Ма-
сео, Гомес и целая плеяда 
славных сыновей и дочерей 

У Ж Е через два года после 
победы революции на Кубе наш 
институт принял в ряды сту
дентов первых четырех послан
цев острова Свободы — молодая 
республика нуждалась в квали
фицированных специалистах. 

Сегодня кубинское землячес
т в о — самое представительное ^в 
ЛПИ: 208 молодых людей овла
девают знаниями в оснащенных 
новейшим оборудованием лабо
раториях и на кафедрах, знако
мятся на практике с будущей 
специальностью на предприяти
ях города; на интернациональ
ных вечерах и в жарких буднях 
студенческих строительных от
рядов крепнет дружба между 
молодежью двух стран. Препо
даватели отмечают, что кубин
ские студенты уже с первых 
курсов стремятся обеспечить 
«задел» для будущей работы над 
дипломным проектом. Наиболее 
способные поступают в аспи
рантуру у себя на родине и^ш на! 
выпускающей кафедре. 

Большинство выпускников ра-' 
ботает в промышленности, кото
рая в каждой стране имеет свои 
особенности. Руководство инсти
тута старается их учитывать. 
Поэтому за последние годы, 
кроме глубокой общетеоретиче
ской и оби^^еинженерной подго
товки, разработаны спецкурсы 
для иностранных учащихся. Так, 
например, будущие металлурги 
с третьего курса посещают лек- • 
ции «Коррозия и защита ме-: 
таллических материалов в усло
виях тропического, субтропиче
ского и пустынного климата», 
«Особенности переработки руд 
и концентратов тяжелых цвет
ных металлов, добываемых в 
различных регионах мира». Для 
тех,; кто будет строить гидро
электростанции, разрабатывать 
новые . конструкции портовых 
и специальных морских соору
жений, заботиться об охране 
окружающей среды, введен курс 
«Особенности гидротехнических 
сооружений в условиях стран 
Азии, Африки и Латинской 
Америки». Всего таких спецкур
сов девять. 

Забота о будущих выпускни
ках начинается с первого дня 
обучения. Чтобы восполнить 
пробелы по физике и математи
ке, связанные с расхождением 
учебных программ общеобразо
вательных школ в СССР и на 
Кубе, кафедры проводят допо
лнительные занятия, консульта
ции. На некоторых факультетах, 
скажем, на ФТК, они обязатель
ны для посещения. Посланцы 
Кубы приезжают в нашу страну 
на один-два месяца раньше 
начала занятий на первом курсе 
для интенсивных занятий рус
ским языком. А через пять 
с половиной лет многие молодые 
специалисты вместе с дипломом 
инженера получают право пре
подавать русский язык у себя на 
родине. I 

Кубы, чьи традиции подхватили 
другие. Душой и сердцем 
победоносно заверит вшенся 
революции стал Фидель Кас
тро. 

Сегодня кубинская револю
ция является маяком надежды 
для всех народов Латинской 
Америки. В то же время 
империализм прилагает неимо
верные усилия для того, чтобы 
ликвидировать революционные 
преобразования на Кубе. 

Чтобы достойно встретить 
годовщину Революции, кубин
ские студенты и аспиранты ЛПИ 
им. М. И. Калинина поставили 

Республика Куба стала одним 
из перЬых зарубежных партне
ров Политехнического институ
та. Более 20 лет действует 
Договор о научно-техническом 
и культурном сотрудничестве 
между ЛПИ им. М. И. Калинина 
и Университетом Ориенте в 
Сантьяго-де-Куба. З а эти годы 
около ста преподавателей и вы
сококвалифицированных специа
листов-политехников читали 
лекции, помогали организовы
вать учебно-методическую и на
учно-исследовательскую работу 
в братской стране. В настоящее 
время д. т. н., профессор 
Ю. А. Рундыгин ведет перегово
ры о реконструкции котельных 
агрегатов на кубинских предпри
ятиях сахарной промышленно
сти, разработанной в ленинград
ском институте. Доцент кафед
ры «Компрессоростроение» 
В. И. Зыков читает курс лекций 
для зарубежных коллег. 

Ленинфадцы приобрели и пе
редали в безвозмездное пользо-, 
вание приборы, химическую п о 
суду, реактивы, кульманы, на
глядные пособия на общую 
сумму около пяти тысяч рублей. 
Не иссякает поток учебников 
и учебных пособий. Более тыся
чи экземпляров подарены библи
отеке Ориенте. Кроме того, 
каждый советский преподава
тель привозит свои книги. 

Ученые двух стран пишут 
совместные статьи, книги. Так, 
например, профессор В. Г. Хо
рошайлов и Хорхе Гордон Син
тра издали на Кубе т^и книги, 
в которых рассматриваются тео
рия и технология обработки 
стали. В журнале «Холодильные; 
установки» опубликованы три 
статьи В. И. Зыкова по аэроди
намике центробежных компрес
соров и целесообразности их 
применения на Кубе. Издана 
совместная монография.профес
сора Ю. Б. Галеркина и доктора 
Ремидиоса Карбахалеса. 

Когда три года назад техноло
гический факультет Университе
та Ориенте выделился в само
стоятельный Политехнический 
институт, одной из первых ак-' 
ций нового учебного заведения 
стало подписание Договора и 
рабочей программы сотрудниче
ства с ЛПИ. Кубинские товари
щи хорошо знают, что подобные 
соглашения приносят огромную 
выгоду. И хотя семь высших 
школ СССР имеют прямые дого
воры о сотрудничестве с Уни
верситетом Сантьяго-де-Куба, 
Высшим горно-металлургиче
ским институтом г. Моа и Уни
верситетским центром г. Ольгин,. 
согласованность, бесперебой
ность, перспективность дружес
твенных связей обеспечиваются 
именно ЛПИ. Ведь Политехни
ческий институт — головной вуз 
по координации работы с учащи
мися из Республики Куба и| 
межвузовского сотрудничества.' 

С. НИКИТИНА 

перед собой ряд задач: жоро* 
шо сдать экзамены/ провести 
ряд спортивных N культурных 
мероприятий, крепить дружбу 
с советскими товарищами и 
студентами всех континентов. 

Мы хотим выразить глубо
кую благодарность всем, кто 
вместе с нами достойным тру
дом и учебой готовится встре
тить годовщину Революции на 
Кубе здесь, на ^ ленинградской 
земле. 

Леонндес Батиста ВИДАЛЬ, 
куратор землячеству Респуб

лики Куба, 
стажер ЛПИ 

им. М. И. Калинина 

Вспоминая 
третий трудовой... 

Подру^1^лрсь 
в «Дружбе» 
ПОСЛЕ первого курса я по

ехал работать в Казахстан в со
ставе ССО «дружба». Наш от
ряд был интернациона^й>ный: 
вместе с советскими ребятами 
поехали четверо кубинцев и 
один парень из Вьетнама. 

Помню, как трое суток доби
рались в поезде: жарко, но очень 
весело — уже в первый день 
подружились. А в Казахстане 
жара стояла такая, что каза
лось, я вновь... на Кубе. 

Наш лагерь разместился в со
вхозе нАлабатинский» Кокчетав
ской области. В нашей бригаде 
восемь человек: половина со
ветских ребят, половина кубин
цев. Задание — добывать камни 
и булыжники для фундаментов 
домов. Так длилось неделю. 
Потом мы ремонтировали столо
вую совхоза и,- наконец, заня
лись основным делом, ради чего 
проехали сотни километров,— 
строительством домиков. Конеч
но, если бы была бетономе
шалка, дело шло бы быстрее, но, 
увы... 

Нам очень не хотелось про
стаивать, поэтому занялись ре
монтом коровника. Затем пере
шли снова на домики, девушки 
же остались штукатурить ко
ровник. Сложностей, неразбери
хи было очень много, к большо
му нашему сожалению... 

И все-таки жизнь в отряде 
веселая! Помню, как ездили на 
озеро Боровое, очень красивое 
озеро, зажатое горами. Правда, 
автобус три часа трясся по 
неасфальтированной дороге, и 
очень многие жалели, что- не 
взяли в дорогу подушки. Замеча
тельно ^отпраздновали 
26 июля — День годовщины 
штурма казарм Монкады. Даже 
зажарили поросенка по-кубин
ски: на вертеле на костре. На 
вечере было очень много де
тей— я очень был рад этому,' 
потому что очень их люблю. 

Хотя с организацией работы 
было неважно, но я все равно 
доволен. Мы ехали прежде всего 
не за материальными благами, 
мы хотели получше узнать со
ветских людей. В Казахстане 
они показались мне более от
крытыми, искренними, чем ^ ин
ституте (где каждый больше за 
себя, чем за других). У нас 
ходили разговоры, что нам за
платили очень мало. Мне ка
жется, это очень плохо, когда 
люди обманывают друг друга. От 
обмана они могут перейти к 
вражде. 

И все-таки мне кажется, чтр' 
стройотряд — та школа, кото
рую должен пройти каждый. 

. Педро Пабло 
Паула ГОНСАЛЕС, 

студент гр. 433/3 | 

Не спешите возмущаться 
Они нас знают плохо. А мы их! 

« К О Г Д А свершилась Великая Октябрьская социалистическая 
р е в о л ю ц и я в России, в результате к о т о р о й родилось Советское 
государство?» 

На этот простейший, с "̂  нашей т о ч к и зрения, вопрос 
с уверенностью не с м о г ответить ни о д и н {?!) из 671 о п р о 
шенных финских ш к о л ь н и к о в в возрасте о т 16 д о 18 лет. О б этом 
свидетельствует проведенный г о д назад социологический опрос 
«Картина Советского С о ю з а глазами финских школьников» среди 
учащихся лицеев, ПТУ и народных училищ. Версии о событии, 
потрясшем весь м и р , простирались от... 1800 до 1930 года. Лишь 
девятнадцать процентов участвующих а о п р о с е назвало' более-
менее т о ч н у ю дату: 1916—1918 г о д ы . 

Что этоТ О б ы к н о в е н н о е невежество? Или нежелание знать? 
Ф и н с к и е ш к о л ь н и к и стали м е н ь ш е смотреть советские 

фильмы, читать книги наших авторов, падает интерес к изуче
н и ю р у с с к о г о языка. В ч е м причина? Не было, пожалуй, за| 
последнее время ни о д н о г о совместного с о в е т с к о - ф и н с к о г о ' 
семинара, где бы так или иначе с тревогой не задавался этот 
вопрос. 

Казалось б ы , д а ж е сама постановка е г о парадоксальна. М ы 
м н о г о обоснованно справедливо п и ш е м и г о в о р и м , что 
д о б р о с о с е д с к и е дружественные отношения крепнут и развива
ются. С к а ж д ы м г о д о м все более тесными становятся научно-
технические, э к о н о м и ч е с к и е и культурные контакты. Советский 
С о ю з стал для Ф и н л я н д и и с а м ы м к р у п н ы м т о р г о в ы м партне
р о м . На крулн«йших верфях Вяртсиля, Валмет и Холлминг 
строятся новейшие суда, на которых устанавливаются советские 
электродв^1гвтели и радиооборудование. В этом на практике 
проявляется производственная к о о п е р а ц и я стран с различным 
социально-экономическим с т р о е м . Идет совместное строитель
ство промышленных, энергетических и других объектов на 
т е р р и т о р и и обеих стран. Сразу после войны началось куль
турное сотрудничество. Рядовым Явлением стали фестивали 
д р а м а т у р г и и , кинонедели, художественные выставки, туристиче-, 
с к и е п о е з д к и . Больше тридцати лет назад Л е н и н г р а д и Турку 
п е р в ы м и в СССР и Ф и н л я н д и и объявили себя г о р о д а м и -
п о б р а т и м а м и . 

Е ж е г о д н о с 1973 года устраиваются семинары м о л о д е ж и по 
вопросам мира и сотрудничества и в Турку, и в Ленинграде. 
С 1979 года города-побратимы обмениваются группами школь
ников — в течение недели учащиеся знакомятся с ж и з н ь ю 
породнившегося г о р о д а . Есть в Турку д а ж е детскйЙ садик 
«Мишка-школа», г д е учат ' р у с с к о м у языку с п о м о щ ь ю игр^ 
и песен. 

Казалось бы, следуя логике, м о ж н о предположить, что 
к а ж д о е новое поколение д о л ж н о больше родителей знать 
о Советском С о ю з е , психологически быть более готовым 
воспринять идеи д р у ж е с т в е н н о г о народа. Но пока картина 
складывается обратная. 

Обратимся е щ е раз к результатам опроса. 
«Угрожает ли Советский С о ю з и е г о а р м и я безопасности 

Финляндии?» 
59,3 процента отвечают: «Не сейчас, но во время кризиса 

м о ж е т у г р о ж а т ь » . 
Если большинство считает Д о г о в о р о друж61е, сотрудничестве 

и взаимной п о м о щ и « х о р о ш и м делом», то 6,3 процента 
настаивают на н е о б х о д и м о с т и о т него отказаться. Если к этим 
шести с лишним процентам приплюсовать е щ е 21,6 (именно 
столько считает, что к Д о г о в о р у Ф и н л я н д и я вынуждена 
«приспосабливаться»), то в с у м м ^ получится не очень веселая 
статистика. ч 

По м н е н и ю финских п о д р о с т к о в , обычный советский гражда
нин в «индустриально-сельскохозяйственном государстве» тра
тит о с н о в н у ю с у м м у денег на питание и оплату жилья и меньше 
всего на бытовую технику и ее обслуживание. М е н ь ш е , чем на 
собственный автомобиль. Самой известной личностью в нашей 
стране названа... Алла Пугачева (?1). 

Последними стоят вопросы о б источниках информации, 
повлиявших на мнение и п о з и ц и ю в отношении Советского 
С о ю з а . Средства массовой и н ф о р м а ц и и — лидер положения, . 
влияние ш к о л ы оценивается более ч е м с к р о м н о . Практически 
половина учащихся ничего не зкает о п р о г р а м м е «Знай соседа». 

— Да, к с о ж а л е н и ю , это так, — говорит инспектор народного 
образования г у б е р н и и К ю м и Анна-Маийа Иссакайнен. — М ы 
недостаточно эффективно используем видеоматериалы п р о 
г р а м м ы . Пока я д а ж е затрудняюсь сказать, как пойдет дело 
дальше. Хотя, несомненно, п р о г р а м м а «Знай соседа» очень 
полезна, потому что углубляет наши знания о вас, способствует 
у л у ч ш е н и ю отношений м е ж д у нашими странами. 

Анна-Маийа возглавила с а м у ю б о л ь ш у ю за годы д р у ж б ы 
Л е н и н г р а д с к о г о отделения общества «СССР—Финляндия» со 
с в о и м северным с о с е д о м группу р е к т о р о в ш к о л , профтехучцг 
лищ и лицеев. 186 человек из юго-восточной части Финляндии 
встретились со своими коллегами в Д о м е д р у ж б ы ; К р у г 
вопросов для о б с у ж д е н и я — от использования к о м п ь ю т е р о в 
в у ч е б н о м процессе и школьных планов до «что во власти 
директора» и «как вы справляетесь с т р у д н ы м и подростками». 

— В семидесятых годах у нас проводилась р е ф о р м а школьно
го образования, — рассказывает Анна-Маийа. — Не вдаваясь 
в п о д р о б н о с т и , скажу, что теперь к а ж д ы й человек имеет 
в о з м о ж н о с т ь п р о д о л ж и т ь учебу с т о г о уровня, к о т о р о г о он у ж е 
достиг (раньше это было н е в о з м о ж н о : у ж е в одиннадцать лет 
ученики разделялись на две г р у п п ы : тех, кто с м о ж е т получить 
о б щ е е среднее образование, и тех, кто получит лишь професси
ональную п о д г о т о в к у ) . В ш к о л е м ы стремимся к е только дать 
обязательный материал, но и стимулы к развитию личности. 
Очень в а ж н о «выучиться т о м у , как учиться». На встрече м ы 
м н о г о узнали о вашей с т р у к т у р е образования, о школьной 
р е ф о р м е , о взглядах на педагогику советских учителей. 
Вернувшись в Ф и н л я н д и ю , р е к т о р ы обсудят и проанализируют 
полученную и н ф о р м а ц и ю . Ведь у нас так м н о г о общих 
проблем... 

Заинтересованные слова человека, профессионально при
званного формировать личность р е б е н к а . У нас действительно 
м н о г о общих п р о б л е м . Подумалось, а что, если среди наших 
ш к о л ь н и к о в и, в о з м о ж н о , студентов организовать подобное 
анкетирование? Без заглядывания в справочники и словари. Не 
поубавится ли у нас оптимизма? Положа р у к у на сердце, не 
г р е ш и м ли м ы п е р е д совестью, не обольщаемся ли, когда 
удивляемся и в о з м у щ а е м с я , что о такой великой стране, как 
наша, мало знают, а сами н е р е д к о , судя хотя бы по м о л о 
д е ж н ы м дискуссиям, не м о ж е м к р о м е Хельсинки и Турку 
вспомнить больше ни о д н о г о г о р о д а Финляндии? 

А, м о ж е т , для пессимистических п р о г н о з о в вообще нет.; 
оснований? Давайте попр<^буем. 

С. СИДОРОВА^ 



ПОЛИТЕХНИК № 39 
-~/ 

Вечер, НЬсвященный 80-летию ГТФ 
\\ ДЕКАБРЯ в актовом зале 

состоялось торжественное заседа-
,ние, посвященное 80-летию ГТФ. 
^Теплые слова в адрес факультета 

произнес ректор ЛПИ профессор 
Ю. С. Васильев, отметивший, что 

I ГТФ всегда бып одним из ведущих 
_'']факупьтетов нашего вуза. Декан 

ГТФ профессор М. П. Федоров 
в своем выступлении рассказал 
о вчерашнем, сегодняшнем и за
втрашнем дне факультета. 

Затем слово предоставили вы
пускникам ГТФ — руководителям 
проектных организаций, где те
перь работают политехники. Ими 
быпо выражено стремление кре
пить и развивать творческие связи 
с факультетом. ' 

N ' В перерыве участники заседа-
; ' ния смогли осмотреть в коридоре 

I у акт0вого зала импровизиро-
I ванный музей. Среди его экспона-
I тов — шпаргалки различных сис-
I тем, различные совхозные атрибу

ты и «конспект, в котором все 
есть», из осторожности положен
ный под стекло... 
! В9 время антракта быпо прове-
1дено и несколько веселых конкур-
<сов для юбиляров. Но самую 

,$рльщую популярность имел 
.: аукцион. Его особенность заклю-

.'У |̂ алась в.том, что товары показы
вали... после того, как их кто-то 
выигрывал. Вырученные деньги 
пошли на то, чтобы - окупить 
конфеты, которые тут же раздава
лись публике. 
' Затем началось второе отделе
ние заседания, подготовленное, 
как и другие веселые вещи, 
студентами-активистами во главе 
с комитетом ВЛКСМ и при учас
тии профбюро ГТФ. Хохот и апло
дисменты в запе умолкали един
ственно из-за боязни не услышать 
очередную фразу, доносящуюся 
со сцены. К сожалению, газетная 
строка может передать лишь 
атмосферу вечера — остальное 
р|ужно было видеть... 

Самой колоритной фигурой на 

; сцене смотрелся Дима Гагарин. 
; Его зычный голос, которым он 
обычно собирает вокруг себя 
'гидротехников на демонстрациях, 
^здесь был как нельзя кстати. 
<Диме не требовался микрофон, 
произнесенное им, например, 
слово «сессия!!!» само играючи 
долетело до последних рядов 
актового зала, отразилось оттуда 
и еще минут пять звенело над 

I головами потрясенной аудитории. 
! Самые бессмысленные стихи в его 
'{исполнении звучали весомо и про
никновенно. 

( Наиболее узнаваемым во всем 
автором отделении был эпизод, 

йогда Студент (Павел Левдик) 

пишет домой письм'о. Бурной 
волной сочувствия были встрече
ны следующие строчки: «Мне 
надо сдепать 18 расч^ток, сдать 
их завтра, но до утра еще есть три 
часа». 

Не менее знакомой была ситуа
ция, когда другого Студента (Са
шу Семенова) Преподаватели за
валивали выше головы заданиями, 
подходя по одному и приговари
вая: «Это вы будете сдавать 
только мне», «Это знаю только я» 
и т. п. 

Главную роль — По'|1етного гид
ротехника, поступавшего на ГТФ 
80 лет назад,— играл студент, 
член ученого совета ЛПИ Миша 
Баткилин. Не испортило впечатле
ние даже то, что у Миши два раза 
отклеивались борода и усы. Как 
этот «старикан» пустился в пляс 
с членами приемной комиссии 
ГТФ! Лишнее подтверждение то
го, что гидротехник всегда молод. 

Часть сюжета заключалась в 
том, что кто-то пустил спух: ГТФ 
закрывают. Ничто Не помогало 
против этой угрозы, даже много
численные «связи» Почетного гид
ротехника. Его внучка (Таня Халту
рина) самым натуральным обра
зом плакала навзрыд. И тут 
вывезли памятник бывшему сек
ретарю комитета ВЛКСМ ГТФ, 
ныне члену комитета ВЛКСМ ЛПИ 
Алексею Баринову. Памятником 
был сам Леша. Он, стоя с про
стертой рукой, продекламировал 
постановление ученого совета' о 
том, что в связи с самоуправлени
ем закрытие ГТФ отменено. Орга
низаторы потом долго убеждали 
меня, что Леша играл не па
мятник, а сам себя. 

Очень хочется назвать всех 
участников вечера. Упомянуть 
Абитуриента (Леню Прокофьева), 
вид которого напомнил каждому 
его собственное поступление' в 
ЛПИ. Вспомнить музыкальное 
оформление, созданное Ирой По-
дуражной. Отметить хор девоЦек 
с первого курса... 

Интересно, что на следующий 
день, когда я попросил в комите
те комсомола сценарий вечера, 
оказалось, что почти всёГ щло 
экспромтом! В чем уверяла меня 
его постановщик Таня Бубнов-
ская. Это при том, что двумя 
неделями раньше тот же в основ
ном состав давал представление 
на преподавательском вечере в 
Доме ученых. 

Итак, ГТФ ~ продолжает жить, 
здравствовать и смеяться. А кто 
смеется, тот, как известно, живет 
дольше — особенно, если смеется 
над своими недостатками. 

Ж. БАЛТИЙСКИЙ 

X; •к 

Диалоги (Ь «Огоньком» 
МАТЕРИАЛЫ журнала «Огоне^к»,, сейчас в 

центре внимания читателей, ощ)' вызывают 
резонанс, и потому вполне естественно, что 

-встреча с редакцией «Огонька», проходившая 
не так давно во Дворце молодежи, предвещала 
немало интересного. Тем более, что вместе 
с главным редактором Виталием Коротичем на 
сцене мы увидели таких интересных людей, как 
народный артист СССР Юрий Никулин, писа
тель Даниил Гранин, журналист Артем Боро
вик, писатель-сатирик Михаил Генин, и других. 

Чем же объясняется такой быстрый рост 
популярности «Огонька»? За последнее 'время 
круг тем, затрагиваемых на страницах журнала, 
заметно расширился; вобрав в себя самые 
острые и злободневные проблемы как се
годняшних дней, так и истории нашей страны. 
Взять хотя бы недавние публикации о Ф. Раск07(ь-
никове, М. Кольцове, интересные материалы-р<е-
портажи об Афганистане. Пожалуй, нет номера, 
где каждый не нашел бы для себя что-то полез
ное. 

О чем же шла речь на встрече? Пожалуй, 
всего не перечислить. Вот только некоторые из 
поднятых вопросов: расширение гласности 
и демократии на современном этапе; роль 
средств массовой информации в реабилитации 
репрессированных деятелей истории и культу
ры сталинской эпохи и проблема культа 
личности вообще; «ленинградское дело», взгляд 

.на некоторые моменты исторической дейстсви-
тельности; нацинальный вопрос в СССР; пере
смотр советских судебных законодательств; 
экологические аспекты строительства сооруже
ний по защите Ленинграда от . наводнений; 
новые экономические рычаги перестройки в 
экономике и многое другое. 

Особо следует отметить • выступления журна
листа Артема Боровика, специализирующегося 
по афганской^ тематике. Он дал подробные 
и обстоятельные ответы на вс̂ е многочисленные 
вопросы, касавшиеся разных аспектов взаимо
отношений с ДРА и пребывания ограниченного 
контингента советских во^ск,, а также других, 
связанных с этим- международных проблем 
(эту тему журнал широко освеАцает- на своих 
страницах — например, в № 2 9 ) . Очень остро 
стоит вопрос о недостаточно внимательном 
отношении к воинам-интер националистам и 
семьям погибших героев. ' 

Ну и, конечно, всех интересовал вопрос 
о том, чем же порадует нас «Огонек» в ближай
шем будущем. Интересно, что с 1988 года 
начнет выходить ежемесячный «дайджест» 
журнала на английском языке, что свидетель
ствует о растущем интересе к^йему за рубежом. 

Как всегда, в редакторском портфеле много 
материалов, в которых широко освещается 

Пять профилей изваяны в медаль. 
Их благодарный век увековечил. 
И времени сегодняшняя даль 
Пришла на неминуемую встречу. 

Да, вы посмели время преступить. 
Тиранам самовластья не простили. 
Сердца рва'нулись узел разрубить — 
Не ради славы — из любви к России. 

тема перестройки в различных аспектах, ее 
позитивные и негйтивные стороны, перемены, 
происходящие как в СССР, так и в других 
странах. , 

Будут подняты многие архивные материалы, [ 
касающиеся важнейших вопросов нашей, исто
рии, а также ряд художественных произведе
ний (например, стихи Елены Шварц, Осипа 
Мандельштама, Н. Рубцова и других). 

По-прежнему большое место будет уделяться 
рассказам о нашем культурном наследии. Так, 
к концу года должен появиться материал 
о таком Человеке, как Александр Галич. 
«Огонек» по праву считает себя одним из тех, 
кто впервые заговорил о Владимире Высо
цком,—/ серия материалов о нем за последние" 
два ройа подтверждает это: интересные статьи 
были в 1986 г.— в № 28 (В. Золотухин), 
№ 38 (рассказ матери); в 1987 г.— в № 4 (вос
поминания В. Чумакова), № 18 (М. Влади)^ 
В библиотечке «Огонька» в этом го/1у (№ 27).] 
вышла книжка его стихов. Не изменил «Ого
нек» своим традициям и на этот раз — в январе 
1988 г. будет отмечаться 50-летие поэта, 
и редакция готовит публикацию о квартире 
Высоцкого в Москве. Один из предновогодних 
номеров целиком посвящен читательской почте, 
в которой В. Коротич пообещал привести 
наиболее интересные вопросы, заданные на 
вечере в ЛДМ. 

Конечно, на все вопросы в пределах дискус
сии ответить было просто невозможно — за; 
3,5 часа непрерывного диалога пришло более 
двух сотен записок, но тем не менее в каждом 
из ответов чувствовался принципиальный под-; 
ход к проблеме, желание добиться наиболе^е| 
откровенного И доверительного диалога с ауда-} 
торией. I 

Вообще вся работа «Огонька» строится! 
именно на этих принципах, потому что толькс^! 
так можно 'дьбиться авторитета и взаимопони-'] 
мания со своими читателями. Большинство тем) 
подсказываются самой почтой. «Огонек» полу-' 
чает ежедневно до 350 писем, причем самыхг> 
разных. '!| 

На страницах журнала ведут беседу с читате
лем и высказывают свои мнения видные 
ученые, историки, журналисты, политики, фиг-
лософы. Возможность такого тесного контакта 
с читательской аудиторией свидетельствует не! 
то.Зько о перестройке работы самого .ч(;урнала,1 
но и о возросшей общественно-политической, 
активности всего народа. Все это дает нам 
право сделать вывод, что сейчас «Огонек»— 
один из самых популярных журналов, идущих 
в Н0Г7 со^ временем. \ 

А. ШТУРБИН, \ 
студент гр. 293-а ^ 

Наследниками век не оскудел. 
Связует нас порыв единокровный. 
И в ясный вечер в честь декабрьских дел 
Лучами солнца салютует кронверк! 

От лиц прекрасных глаз не оторвать... 
Как будто с ними мы в едином взлете. 
Однажды жить и дважды умирать 
Вам выпало для нас в конечнс|м счете... 

>лина МАЛЬЦЕВА! 

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ И НЕ СБЫВАЮТСЯ "2^!^^ 

Ж 

МЕЧТЫ нужно осуществлять быстро и решитель
но. Вчера примечталось — сегодня осуществилось. 
Захотелось мне вчера научиться кататься на скейт
борде, а сегодня — Новый год. Но раз мечты нужно 
осуществлять, то вчера я быстро взял скейтборд 
в прокате, а сегодня решительно позвонил приятелю: 

— Шурик, ты в курсе, что сегодня в полночь мы 
идем учиться скейтбордингу? 

— Оченно приятно. 
— Одевайся и приходи. Но унти: скейт — вещь 

опасная. Мастера в шлеме и наколенниках катаются. 
— Ясно. 
Надел я кроссовки, ватник. Подумал и достал две 

стройотрядовские каски. Звонок. ^Iрищел Шурик. 
Каски надели, вышли на улицу. Снег падает, редкие 
прохожие шарахаются. 

— Шурик, как думаешь, эта ^оска по лыжне 
пойдет? ^ 1 ^ 

— Григорий, тут же Ает палок. И вообще, на ней 
по асфальту катаются. 

Еле-еле нашли кусок дороги, где машины снег до 
асфальта разъездили. ч 

— Шурик, сделаем так. Я встану на доску, ты 
возьмешь меня за руки и разгонишь. Затем ты 
прыгаешь в сторону, а я весело и счастливо еду 
дальше. 
-—ТП-. Та!Ц1 сделаем. 

Все распределили. Только забыли указать скейт
борду, что ему делать. Доске, очевидно, это не 
понравилось, и когда Шурик дернул меня за руку, 

т : ' ^ - • • . / — 1 

она по собственной инициативе прыгнула в сторону. 
А я весело и счастливо побежал вместе с Шуриком. 

— Стой! Мы же не бегом взявшись за руки 
решили заниматься. 

Вернулись к инвентарю. 
— Григорий, а ты ногами вилял? 
— Нет. 
— Давай виляй. А я тебя как в танго буду 

поддерживать. 
Странное это было танГо в свете одинокого фонаря 

на г.;^хой улице великого города. Ноги мои виляД! 
сами по себе, доска сама по себе. Как и положено 
неуклюжему партнеру, я регулярно наезжал' Шурику 
на ноги. При этом каски наши соприкасались 
и издавали характерный для страстного танго треск. 

— Кастаньеты,— прошептал я, нежно повиснув на 
Шурике и обвив его всеми четырьмя конечностями. 

Скейтборд выкатился на середину дороги. Про
езжавший мимо частник на полуразбитых «Жигулях1> 
остановился и поинтересовался, не может ли он чем-
нибудь помочь. 

— Ничем, коллега,— прохрипел Шурик, медленно 
оседая подо мной. / 

— Тогда с Новым годом! 
— С новым счастьем!— механически ответили мы 

хором, с ужасом глядя на кусок дерева с флегма
тичными роликами... 

Кто сказал, что все новогодние мечты сбываются? 
Г. РЕИФЕР, 

студент гр. 542/3 

Чайнворд в ассоциациях 
этот чайнворд не совсем обычный. Он — 

ассоциативный. Загадку и разгадку соединя
ет устойчивая, общеизвестная ассоциация 
(налример: Курчатов — атом; дверь — 
скрип). Если вам не удастся отгадать чайн
ворд по часовой стрелке, не отчаивайтесь: 
попробуйте отгадать его... в обратную сторо-
ну-

• * * 
''у ПО ЧАСОВОЙ СТРЕЛКЕ: /' 
'\ 1. Глухари. 2. Вирина й сыр- 3. Фронт. 

4. Механические часы. 5. Объем, б. Гамбринус. 
7. Крепость. 8. Сено. 9. Танцы. 10. Дворник 

"- зимой. 11. Полунин. 12. Кречинский. 
ПРОТИВ ЧАСОВОЙ СТРЕЛКИ: , 
12. Полунин. 11. Море и што[)м'. Ю'. '\Чужой 

забор. 9. Вечный. 8. Карман. 7. 'Южные 
Штаты. 6. Лес в горах. 5. Ус и !амбра. 
4. Несъедобный бублик. 3. Грека. 2. ^^ерный. 

<1. Гекльберри. / __ . ^.-
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